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LEADER-Region Wesermünde-Süd - 2. LAG-Sitzung am 
10.07.2023 in der Feldhofhalle, Gemeinde Beverstedt  
  
Ergebnisprotokoll 
 
TOP  1 Begrüßung  
 
Herr Wellbrock begrüßt die Anwesenden und schlägt vor, dass sich die 
Teilnehmenden kurz vorstellen, da es doch einige Veränderungen in der 
Zusammensetzung der Lokalen Aktionsgruppe gegeben hat. Anschließend stellt 
sich Frau Kim Anna Preuß vom Büro mensch und region den Teilnehmenden vor. 
Gegen die Tagesordnung gibt es keine Einwände und das Protokoll zur letzten 
LAG-Sitzung am 13.03.2023 wird einstimmig genehmigt.   
 
TOP  2  Information zur neuen LEADER-Förderperiode und Anforderungen 
 
Frau Böhm berichtet über einen LEADER-Infobrief aus dem für das Thema 
LEADER zuständigen Fachministerium. Nach einem Vernetzungskonzept ist 
vorgesehen, dass für Oktober/November eine Tagung mit allen Regionen und den 
für LEADER zuständigen Ämtern geben soll. Hinsichtlich der 
Verwaltungsvorgaben wurde mitgeteilt, dass an Antragsvordrucken etc. noch 
gearbeitet wird. An der angekündigten Onlineantragstellung wird ebenfalls noch 
gearbeitet. Bezogen auf eine Förderung der Mehrwertsteuer gilt bis auf weiteres, 
dass lediglich Kommunen eine Bruttoförderung beantragen können. Für alle 
anderen Antragstellenden gilt die Nettoförderung. Hinsichtlich weiterer 
Anforderungen an LEADER-Regionen mussten dem Fachministerium 
Zielindikatoren zum LEADER-Prozess vorgelegt werden. So musste 
beispielsweise die Anzahl von Vorhaben benannt werden, die zur ökologischen 
Nachhaltigkeit und zur Erreichung von Klimaschutzzielen sowie zur Anpassung an 
den Klimawandel beitragen. Bei den vom Regionalmanagement ermittelten Daten 
handelt es sich um Schätzwerte, die keinen verbindlichen Charakter haben und 
am Ende ggf. zu einer Selbstkontrolle herangezogen werden könnten. Die 
weiteren Indikatoren werden von Frau Böhm anhand einer Folie erläutert. Frau 
Preuß berichtet über die Teilnahme am bundesweiten LEADER-Treffen vom 
22.05. bis zum 24.05.2023 in Baunatal. Mit einer Information die dort vom 
Bundeslandwirtschaftsministerium verkündet worden ist, wird sich auch die LAG-
Wesermünde-Süd noch beschäftigen müssen. Konkret geht es dabei um das 
Thema Interessenkonflikt bei der Abstimmung von Projekten, das aus Sicht der 
EU künftig anders bearbeitet werden muss. Konkrete Vorgaben stehen hierzu 
jedoch noch aus. Hinsichtlich der Vorgaben und Anforderungen kann Herr Varoga 
vom ArL die Informationen des REM bestätigen und ledig mitteilen, dass auch ihm 
kein neuerer Sachstand bekannt ist.  
 
TOP  3 Neue Projektideen und Stand der Startprojekte 
 
Frau Böhm bittet zu diesem Tagesordnungspunkt zunächst die 
Projektverantwortlichen für die bereits beschlossenen Startprojekte um einen 
aktuellen Stand. Herr Dieckmann teilt zum Projekt „Reetdacheindeckung 
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Heimathaus Wachholz“ mit, dass es nach wie vor bei dem bereits mitgeteilten 
Zeitplan bleibe. Danach sei eine Antragstellung für 2024 geplant. Die Umsetzung 
solle dann in 2025 erfolgen. Auf die Frage, wie es denn sei, wenn sich das Projekt 
verteuern würde teilt Herr Dieckmann mit, dass dies dann zur Folge hätte, dass 
sich dann ggf. der Eigenanteil des Antragstellers erhöhen würde. Dies wird von 
Herrn Varoga so bestätigt.  
 
Zum Projekt „Touristische Weiterentwicklung des ehemaligen Fähranlegers 
Dedesdorf“ teilt Herr Wellbrock mit, dass hier seitens der Gemeinde Loxstedt 
ebenfalls geplant sei, im Jahr 2024 einen Antrag zu stellen und nach 
Bescheiderteilung Ende 2024/Anfang 2025 mit der Umsetzung zu beginnen.  
 
Herr Wellbrock bittet anschließend Herrn Pastor Bock von der Kirchengemeinde 
Beverstedt um eine Vorstellung der Projektidee „Restaurierung der Orgel der 
Kirchengemeinde Beverstedt. Herr Bock erläutert das Vorhaben und beantwortet 
Rückfragen der LAG-Mitglieder.  
 
Anschließend geht es um die Vorstellung der Projektidee „Restaurierung der 
Heiser Mühle“. Hierzu hat sich Herr Birger Koopmann online zur Sitzung 
zugeschaltet und stellt das Vorhaben anhand einer Präsentation vor.  
 
Herr Wärner stellt den LAG-Mitglieder das Projekt Reetdacheindeckung 
Oldenburger Haus in Altluneberg den LAG-Mitgliedern vor und wirbt um eine 
Unterstützung aus dem LEADER-Budget. Herr Wellbrock bedankt sich bei den 
Projektverantwortlichen und teilt mit, dass diese Projektideen nun konkretisiert 
werden und im Rahmen der nächsten LAG-Sitzung zur Beschlussfassung 
vorgelegt werden sollen.  
 
Herr Wellbrock kündigt an, dass ein weiteres Projekt der Gemeinde Loxstedt in 
Vorbereitung sei und ggf. im kommenden Jahr vorgestellt werden könne. Konkret 
geht es um das Thema Friedhofsentwicklungsplanung. Weitere Projektvorschläge 
aus dem Kreise der LAG gibt es derzeit nicht. 
 
TOP..4.Berichte und Abstimmungen – Status Jugendbeteiligung und 
Kooperation 
 
Frau Preuß und Herr Hillmann haben die LEADER-Region Wesermünde-Süd bei einem 
Austauschtreffen im Rahmen einer Finnlandreise vertreten. Sie berichten der Lokalen 
Aktionsgruppe über die gewonnenen Erkenntnisse. Hinsichtlich der Jugendbeteiligung 
sind die Lokalen Aktionsgruppen in Finnland deutlich anders aufgestellt, als in 
Deutschland. Unter anderem wird berichtet, dass es in einigen Lokalen Aktionsgruppen in 
Finnland Jugendvorstände in der jeweiligen LAG gibt und häufig auch Jugendfonds 
(Geldmittel für die Umsetzung der Ideen Jugendlicher) eingerichtet wurden. Aus solchen 
Fonds werden zum Beispiel auch jugendliche Gründer*innen unterstützt. Die Idee, ein 
Budget für die Jugendlichen in Wesermünde-Süd einzurichten, möchten die 
gemeindlichen Jugendpflegen gern weiterverfolgen und dazu die Jugendlichen einbinden. 
Erste Ansätze dazu gab es auf einer Veranstaltung am 23.06.2023 im Jugendhaus 
Spaden. Dort haben die gemeindlichen Jugendpflegen mit Jugendlichen aus den vier 
Gemeinden über deren Vorstellungen und Wünsche diskutiert. Es soll nun mit den 
Jugendlichen ein Antrag erarbeitet werden, der dann den Verwaltungsleitungen vorgelegt 
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werden soll. Geprüft werden soll, ob LEADER ein geeignetes Förderinstrument für die 
Einrichtung eines Jugendbudgets sein kann. Dazu soll weiterhin ein enger Austausch 
zwischen Jugendpflegen, Verwaltungsleitungen, Regionalmanagement und 
Förderbehörde stattfinden. 
 
Hinsichtlich der weiteren Kooperation mit dem Leipziger Muldenland und finnischen 
LAG`s wird es nach Mitteilung von Frau Böhm so sein, dass eine finnische LAG im 
Oktober einen weiteren Antrag für eine von Jugendlichen selbst organisierte Reise nach 
Finnland stellen wird. Dazu müssten fünf Jugendliche aus Wesermünde-Süd geben, die 
Interesse an der Teilnahme an der Organisation und an der Reise haben. 
 
Zum Projekt Ju&Me teilt Frau Böhm mit, dass mit dem Leipziger Muldenland an einer 
Fortsetzung er Phasen II und III gearbeitet werden soll. Interesse an einer Umsetzung der 
Phase I wurde bereits von weiteren Regionen geäußert.  
 
Bezogen auf das Thema LEADER-Öffentlichkeitsarbeit wird das Regionalmanagement in 
Abstimmung mit der Geschäftsstelle und den Verwaltungsleitungen Vorschläge erarbeiten 
und der Lokalen Aktionsgruppe entsprechende Vorschläge unterbreiten. Neben der 
Einbindung von Social Media könnte z. B. eine Plattform zur Abfrage von Projektideen 
eingerichtet werden, es könnten Informationsreisen zu Projekten organisiert oder ein 
jährliches Sommerfest angeboten werden. Wenn es weitere Vorschläge aus dem Kreise 
der LAG gibt, können diese gern genannt werden. 
 
TOP  5  Fahrplan 2023/2024 
 
Zur Orientierung, bis wann die vorgenannten Aktivitäten angegangen werden 
sollten, wird von Frau Böhm eine entsprechende Folie gezeigt. 
 
TOP  9 Verschiedenes  
 
Herr Lüdtke macht auf die Praktikumswoche Bremerhaven aufmerksam und 
berichtet von einem großen Interesse sowohl bei den Firmen als auch bei den 
Jugendlichen. Hinsichtlich der Unterstützung jugendlicher Gründer*innen weist 
Herr Lüdtke auf den bei der Hochschule Bremerhaven eingerichteten Studiengang 
Gründung, Innovation, Führung (GIF) hin und empfiehlt den Besuch der 
Homepage der Hochschule für weitergehende Informationen. 
 
Herr Wellbrock teilt mit, dass die nächste LAG-Sitzung am 13. September 2023 in 
Schiffdorf-Altluneberg im Oldenburger Haus stattfinden wird und beendet um 
20.15 Uhr die heutige Veranstaltung, bedankt sich bei den Anwesenden für die 
Teilnahme an der heutigen Sitzung und wünscht allen eine angenehme 
Sommerzeit. 
 
Schiffdorf, 12.07.2023 gez. Michael Dähn, LEADER-Geschäftsstelle 


